



INE paga sondeo, no le favorece, lo oculta y ahora lo descalifica

Los resultados del estudio sobre la reforma electoral avalan propuesta del presidente López Obrador

51% apoya transformar al INE; 78%, que consejeros los elijan por voto; 96% pide darle menos dinero

Córdova niega haberla ocultado; dice que la percepción ciudadana ya cambió.

ENCUESTA "OCULTA" DEL INE DEVELA GRAN APOYO A REFORMA ELECTORAL

51% DE LA población señaló estar a favor; 96% aprueba reducir los recursos

POR URIEL BAUTISTA

Una encuesta elaborada por el Instituto Nacional Electoral (INE) señaló que la mayoría de los mexicanos apoyan diversos contenidos de la reforma electoral propuesta por el presidente de la República Andrés Manuel López

Obrador (AMLO). No obstante, desde el partido en el poder se acusó al "árbitro electoral" de haber ocultado esta información.

La noche del martes y mañana del miércoles se dio a conocer la existencia de una encuesta telefónica que fue realizada por encargo del INE en el mes de septiembre para saber la opinión ciudadana sobre la reforma electoral que propone AMLO. Esta arrojó que la modificación al sistema electoral es considerada como necesaria por parte del 51 por ciento de la población y "no necesaria por parte" del 44 por ciento.



A su vez, el ejercicio demoscópico indica que el 48 por ciento de la población está "muy a favor de destinar menos recursos a partidos políticos" y 45 por ciento "a favor"; así como el 48 por ciento de los mexicanos está "a favor" de disminuir el número de diputaciones y senadurías a nivel federal y el 39 por ciento está "muy a favor".

Asimismo, el 33 por ciento de los encuestados dijeron estar "muy a favor" de reducir los recursos otorgados al INE, mientras que otro 41 por ciento se encuentra "a favor". También, el 54 por ciento comentó que está "a favor" de que los consejeros y magistrados

sean elegidos directamente por la ciudadanía, junto a otro 24 por ciento que está "muy a favor".

Los resultados reflejan, a su vez, el 68 por ciento de la población desea contar con el uso del voto electrónico. Adicionalmente, el 35 por ciento está a favor de sustituir al INE por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), aunque el 28 por ciento está en contra.

Sin embargo, la encuesta fue calificada de "oculta" por parte del representante de Morena ante el INE, Mario Llergo, debido a que los resultados que arrojaba no fueron difundidos.

Asimismo, acusó que él los solicitó y no le fueron entregados.

"El Instituto no hizo pública la información mediante boletín de prensa o comunicación interna para el Consejo General. Incluso, ha mantenido en una sospechosa confidencia la veracidad de los datos de la encuesta". ■



MARIO LLERGO

Diputado de Morena

El INE ha mantenido en una sospechosa confidencia la veracidad de los datos de la encuesta"

CÓRDOVA DESESTIMA RESULTADOS DE LA ENCUESTA ENCARGADA POR INSTITUTO QUE EL DIRIGE

EL CONSEJERO presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, adjudicó los resultados de apoyo a la reforma electoral en una encuesta del órgano constitucional autónomo que dirige al desconocimiento de la iniciativa que había al momento de realizarla.

A través de Twitter, Lorenzo Córdova dijo que una encuesta mandada hacer por el INE hace dos meses mostró, entre muchos otros temas, la percepción de la ciudadanía respecto a la reforma electoral. No obstante, señaló que, para entonces, únicamente el 27% de la población afirmaba conocer el contenido de las iniciativas en la materia que se discuten en el Congreso.

"Después de un amplio proceso de deliberación pública como el que ha ocurrido en estas semanas, y al con-

tarse con más información, es normal que se modifique la percepción ciudadana respecto a los temas que se consultan en encuestas de opinión", expuso el también académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Como ejemplo de ello, comentó que un ejemplo claro es que hace dos meses la confianza del INE era del 67% y ahora es del 73%, según un último sondeo. Ante eso, apuntó que es algo normal que cambie la opinión pública cuando existe más información, aunque tampoco mostró cifras actualizadas.

Esto último podría tampoco ocurrir pronto, según ha expresado el mismo consejero presidente del órgano.

Por Francisco Mendoza Nava



El representante de Morena acusó al árbitro electoral de no darle difusión a los resultados del ejercicio demoscópico. **Especial**